



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EL ECONOMISTA	0	05/07/2024	LEGISLATIVO

Jubilaciones y Nueva Escuela, entre los retos en Educación

Tendrá que echar mano de sus habilidades puestas a prueba en la dirigencia nacional morenista, donde ganó 24 gubernaturas estatales, la mayoría calificada en la Cámara de Diputados y la presidencia de la República, así como su experiencia como legislador, secretario de Finanzas y de educación del gobierno capitalino.



El futuro secretario de Educación, **Mario Delgado Carrillo**, tiene como retos mantener el diálogo con el magisterio para solucionar temas pendientes, como las jubilaciones y la carrera magisterial; impulsar la aprobación de la reforma constitucional que permita garantizar las becas para estudiantes desde preprimaria hasta el nivel medio superior; consolidar la Nueva Escuela Mexicana y garantizar el acceso a la educación media superior.

El todavía presidente del **Comité Ejecutivo Nacional de Morena** tendrá que echar mano de sus habilidades puestas a prueba en la dirigencia nacional morenista, donde ganó **24 gubernaturas estatales**, la mayoría calificada en la Cámara de Diputados y la Presidencia de la República.

Además, usar su experiencia en la Cámara de Diputados, en la que fue coordinador del grupo parlamentario de Morena y presidió la Junta de Coordinación Política en la Cámara de Diputados (2018- 2021), y su paso por las secretarías de Finanzas y de Educación en el gobierno de la capital del país.

Durante su primera intervención, luego de ser nombrado para el cargo, Delgado Carrillo trazó las líneas generales de las instrucciones de la virtual presidenta electa, **Claudia Sheinbaum Pardo**, en el sector.



En primer lugar, mantener el diálogo con los maestros, para resolver agendas pendientes, como las jubilaciones y la carrera magisterial. El primer mensaje, tras ser designado para la **Secretaría de Educación**, fue reconocer el trabajo de los maestros del país. Dijo que el gobierno de Claudia Sheinbaum será su aliado.

Para el secretario, que asumirá el cargo el 1 de octubre próximo, otra de sus tareas será impulsar la consolidación del modelo educativo Nueva Escuela Mexicana para darle una ruta diferente a la educación y el programa La Escuela es Nuestra que tiene como objetivo mejorar las condiciones físicas de los planteles educativos. Además, de hacer realidad los horarios extendidos para que los niños tengan acceso a educación de cultura y artes.

Por otra parte, tendrá como misión implementar a escala nacional un programa de apoyos directos a estudiantes, a partir de la experiencia de “Mi Beca para empezar”, que funciona en la **Ciudad de México**. El próximo gobierno tendrá como meta beneficiar a 21 millones de estudiantes. Arrancará con el apoyo a casi seis millones de alumnos en secundaria.

Se pretende que ese programa se convierta en un derecho reconocido constitucionalmente y beneficie a los alumnos desde preescolar hasta educación media superior, lo cual reclamará un cabildeo con los legisladores.

Delgado Carrillo tendrá que encabezar la revisión de los modelos de educación media superior con el fin de que se construyan las preparatorias que hagan falta a fin de que todas las personas que quieran acceder a ese nivel educativo lo puedan hacer sin necesidad de hacer la prueba que actualmente se hace a través de la Comisión Metropolitana de Instituciones Públicas de Educación Media Superior.

Asimismo, trabajará de manera estrecha con la nueva secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación para garantizar la gratuidad en la educación superior y apoyar la creación de las universidades Rosario Castellanos y la Universidad de la Salud.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
 EL ECONOMISTA	0	05/07/2024	LEGISLATIVO

Mario Delgado es licenciado en Economía por el Instituto Tecnológico Autónomo de México y maestro en Economía por la Universidad de Essex, Inglaterra.

Inició su trayectoria en la función pública como secretario de Finanzas del gobierno de la Ciudad de México, en la administración de Marcelo Ebrard, en la que también fungió como secretario de Educación, entre 2010 y 2012.

En 2012 compitió y ganó una senaduría por la capital del país. Presidió la Comisión del Distrito Federal en el periodo en el que se aprobó la reforma política de la Ciudad de México.

En 2018 se desempeñó como vocero de la campaña del candidato presidencial, Andrés Manuel López Obrador y fue electo diputado federal por el distrito XIII de la Ciudad de México para la LXIV Legislatura federal.

En 2023 compitió por la dirigencia nacional de Morena con el ahora fallecido Porfirio Muñoz Ledo.

[**diego.badillo@eleconomista.mx**](mailto:diego.badillo@eleconomista.mx)